
洪今與前黨魁商破發薪困局
斥部分媒體挑撥失德 否認國台辦募款傳聞

黨派系化嚴重 洪急需安內

香港文匯報訊 據中通社報道，

中國國民黨薪資遭凍結，黨務運

作陷入困難，黨內也陷入兩岸論

述的路線之爭。黨主席洪秀柱昨

日表示，她今日會與四位國民黨

前黨主席連戰、吳伯雄、馬英

九、朱立倫會面，研商解決國民

黨面臨的困境。
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普洱市人民政府、香港新華集團合辦「舌尖上的普洱」品鑑會

蔡冠深：港普結茶緣 攜手創雙贏

楊照輝市長對新華集團及香港工商界對
是次普洱市的香港推介之旅，以及長期對普
洱市的鼎力支持和幫助致以衷心感謝。他指
出，在普洱茶悠長滄桑的歲月中，普洱茶與
香港結下了不解之緣。按數字統計，香港每
年普洱茶的銷量過萬噸，香港人一天就要喝
掉10多噸普洱茶，年人均茶葉消費量超過兩
公斤，當中普洱茶佔據了香港茶葉消費總量
的70%左右。可以說，普洱以優越的環境和
絢麗多姿的文化孕育了普洱茶的厚重與高
貴，香港以海納百川的胸懷成就了普洱茶的
興盛和繁榮。普洱茶已成為緊密聯繫普洱與
香港的紐帶和橋樑。

楊市長表示，兩地近年來透過深化溝
通、交流，合作面不斷擴大。過去五年，普

洱市實際利用外資3.6億美元，其中港資就
達到了3億美元，香港已成為普洱市名副其
實的最大利用外資來源地。「在當前新的歷
史發展時期，普洱商機處處，普洱與香港應
進一步加強雙方的密切交往，同舟共濟，為
兩地的經濟發展再創新的榮耀與輝煌。」楊
市長對是次有機會與數十位香港工商界翹
楚、知名人士品茶共聚，感到非常高興，並
期望透過本次「舌尖上的普洱」品鑑會，品
茶會友，與香港各界增進交流和友誼，共謀
合作發展大計。

打造普洱茶成國飲推向世界
新華集團主席蔡冠深於活動中表示，普

洱是雲南省、中國乃至全球生態環境最好的
地區之一，是真正的養生寶地。他娓娓指
出：「好山好水出好茶，普洱特殊的地理、

區位、氣候條件，造就了獨特的健康飲品—
普洱茶。香港是普洱最大的外來投資來源
地，兩地還因普洱而結緣超過一個世紀。據
統計，香港每年普洱茶的銷量過萬噸，市場
對普洱茶的需求量亦不斷增長。正是香港人
對普洱茶的熱愛、推介，才有了普洱茶的榮
耀與輝煌。」

蔡冠深續稱，新華集團以海產食品起
家，日後將致力於與香港的同業，借助普洱
茶的巨大產業潛能，將普洱茶打造成國飲，
將普洱茶的系列產品推向全世界。隨著國家
「一帶一路」戰略的落實，他看好普洱與越
南、老撾、緬甸接壤的獨特區位優勢。因
此，香港新華集團與普洱市人民政府繼上周
簽署了全面戰略合作協定後，日前更圍繞普
洱茶產業、文化交流、精准扶貧、教育合作
等方面，簽署了四份實質性協議，雙方共迎
機遇，共謀發展，共創未來！

據了解，普洱茶是以雲南大葉種曬青毛
茶為原料，經過加工而成的散茶和緊壓茶。
在中國各大茶系中，普洱茶的「越陳越香」
被公認為是區別其他茶類的最大特點，並擁
有「健康之液、靈魂之飲」的美譽。

普洱茶會友品味濃香人情味
本次品鑑會上，茶香滿溢，歡聲處

處，普洱市政府領導、蔡冠深主席和一眾
與會嘉賓邊品嚐普洱茶名品，邊洽談合作
發展。期間，大會先後獻上09年普洱人家
景邁香生茶及05年普洱人家古喬熟茶予眾
來賓細味品嚐，而普洱茶藝師及民族表演
團更為嘉賓展示普洱市各族服飾讓來賓了
解箇中文化，並進行茶道表演及普洱市民
族文化表演助興，專業茶藝師則向品鑑嘉
賓介紹普洱市的普洱茶名品和新品，以及
產品的特色及獨特之處。

品茶會友，茶濃人情味更濃，盡顯兩地
友誼。出席是次品鑑會的普洱市官員包括普

洱市政府副市長楊衛東、秘書長楊彬等。香
港各界嘉賓包括恒通資源集團有限公司主席
施子清，中銀國際控股有限公司副董事長林
廣兆，全國政協委員、中國茶文化國際交流
協會名譽會長、通達集團控股有限公司主席
兼行政總裁王亞南，全國政協委員、港區省
級政協聯誼會主席陳清霞，全國政協委員、
中信資源控股有限公司董事長郭炎，中華廠
商聯合會副會長吳清煥，中國茶文化國際交
流協會常務副會長兼秘書長、香港新聞工作
者聯會執行主席、原紫荊雜誌社社長劉偉忠
等。

由普洱市人民政府、香港新華集團主辦；普洱市招商合作局、香港新華
傳媒集團、香港大公文匯傳媒集團承辦；雲南省港澳事務辦公室、雲南駐香
港商務代表處、香港中華總商會、香港新聞聯合會、中國茶文化國際交流協
會協辦的「天賜普洱–世界茶源—香江普洱香」其中一項重頭活動－「舌
尖上的普洱」品茗匯，昨天（10月19日）假銅鑼灣富豪香港酒店蒙納哥廳
舉行，普洱市市長楊照輝親臨出席，並聯同全國政協教科文體衛副主任、新
華集團主席蔡冠深，全國政協常委、香港僑界社團聯會會長、裕華國貨董事
長余國春，全國政協常委、中國茶文化國際交流協會創會名譽會長、南益實
業(集團)有限公司董事長林樹哲，全國政協外事委員會副主任、中華全國工
商業聯合會副主席、中國茶文化國際交流協會名譽會長盧文端，以及中國茶
文化國際交流協會執行會長、香港新聞工作者聯會主席張國良等嘉賓主持了
開幕儀式。其間，普洱市政府代表團官員，與香港工商界翹楚聚首一堂，品
名茶，論茶道，談合作，謀發展，場面熱鬧。

▲專業茶藝師向品鑑嘉賓進行茶道表演
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▲楊照輝市長(左)向蔡冠深主席(右)介紹
普洱市情況

▲楊照輝市長(中)、楊衛東副市長(右一)、蔡冠深主席(左三)、余國春會長(右三)、林
樹哲名譽會長(左二)、盧文端名譽會長(右二)及張國良會長(左一)於會上合照
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據台灣媒體報道，針對媒體追問黨工的9、10月
薪水是否能順利發放，黨主席洪秀柱表示會盡力，
「必要時賣自己房子也在所不惜」，會全力以赴救
亡圖存。

能否帶領國民黨走出困局，成為洪秀柱眼下最大
的考驗，也關係到她能否在明年的黨主席選舉中順
利連任。針對洪秀柱提「賣房救黨」，國民黨籍前
「副總統」吳敦義先是稱「很感動」，接着話鋒一
轉，表示自己不會跟進，還反問「難道賣棟房子就
救得了黨？」洪秀柱賣屋的想法，大家怎麼可能都
跟進？他還說，國民黨本來就該好好經營，黨主席
要用各種努力確保黨的尊嚴，保住合法、合情、合
理的黨產，像過去他擔任高雄市長與南投縣「立
委」時，都是這樣處理所在地的黨產，「沒有任何
後遺症留在那邊」。

台灣《聯合報》稱，吳敦義的發言也是繼日前質
疑國民黨「和平政綱」刪除「一中各表」後，第二

次公開質疑洪秀柱的做法，「從路線之爭，到黨務
經營內容，吳敦義冷嘲熱諷，對象均直指洪秀柱，
也被解讀是為明年黨魁之爭開始設立戰場。」

換言之，國民黨除了攘外，還得安內。有分析認
為，國民黨將來派系化可能會更加嚴重。過去國民黨
內最強的派系就是「黨主席派」，因為只要掌握黨機
器，就有上百億元新台幣的黨產可以運作，但現在國
民黨黨產已經要歸零，黨主席的影響力當然式微，未
來有能力募款者就有實力自立山頭，像提出「分區認
養黨工」的國民黨副主席郝龍斌，以及主張「妥善處
理所屬區域黨產」、「地方黨部財源自主」的吳敦義
等，「隨着明年黨主席選舉，甚至未來可能的地方黨
部主委直選化，人
頭 黨 員 現 象 形 成
後，都將更促成國
民黨如民進黨般派
系化。」

■面對發薪困境，洪秀柱今日會
與國民黨前主席研商解決之道。

中央社

香港文匯報訊（記者 賀鵬飛 淮
安報道）第十一屆台商論壇19日在
江蘇省淮安市舉行，國台辦經濟局
局長張世宏在論壇上指出，大陸仍
然是台商投資的首選，大陸將一如
既往為兩岸經貿交流合作營造良好
的環境。
張世宏致辭時指出，兩岸產業仍

然具有非常多的互補優勢廣闊空
間，從今年前8個月情況來看，大
陸新增台資項目比同期增加了
23.93%，實際使用台資金額也比去
年同期增加33.09%。「這些都可以
看出大陸仍然是台商投資的首
選，」他說，今年以來台資企業發
展的態勢呈現出產能局部的回升，
產品向多元化發展，技術更新和追
加投資趨勢明顯等特點，一大批高
新企業在大陸擴展，相信台商朋友
發掘自身的優勢，一定能在大陸開
創事業的第二春。

形勢越複雜越需交流
對於當前兩岸關係停滯，張世宏

表示這是兩岸同胞都不願意看到的
局面，並強調兩岸關係形勢越複
雜，越需要加強兩岸各個領域的交
流與合作。他說，新形勢下大陸將
一如既往為兩岸經貿交流合作營造
良好的環境，繼續為包括台商在內
的台胞在大陸工作生活提供各種便
利。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣蔡英文
辦公室昨日晚間公佈兩項人事異動案：蔡英文
辦公室秘書長林碧炤請辭獲准，職位將由副秘
書長劉建忻暫時代理；台灣「國安局長」楊國
強請辭獲准，將由前空軍司令彭勝竹接任。
蔡英文辦公室發言人黃重諺表示，林碧炤多
次向台灣地區領導人蔡英文請辭，並表示，今
年4月間接到蔡英文邀請擔任秘書長一職，對
他來說深感榮幸、責任重大，為了穩定政局，
他答應要求。之後當局運作順暢，符合他接任
時的初衷，階段性任務完成，希望盡早將職位
讓出，以利蔡晉用下一階段所需人才。
此外，黃重諺表示，「國安局長」楊國強也
認為階段性任務已經完成，數度向蔡英文請
辭，蔡已於近日內批准，新任局長將由前空軍
司令彭勝竹出任。

蔡辦兩高官請辭獲准

國
台
辦
：
陸
仍
是
台
商
投
資
首
選

洪秀柱19日下午在國民黨中常會前表示，很多人
認為國民黨不少同志，包括領導同志沒有關心

黨的困境。其實，她都接到他們表達關懷的電話。
她和四位前黨主席將會面一起研商，想辦法如何突
破，分頭處理目前困境。針對有媒體稱國民黨要靠
國台辦幫忙募款，洪秀柱斥其胡說八道，很多事不
可以這樣挑撥，無中生有，非常不道德。而這些日
子她四處奔波、處處求助，希望最快時間解決黨工
薪水問題。

指兩岸談判非易事
關於下月初將在北京舉辦的兩岸和平發展論壇及有
望舉行的「習洪會」，洪秀柱強調，兩岸談判不是那
麼簡單的事，18日她與國民黨「立法院」黨團會面
時，沒答應一定講哪樣或不講哪樣，就是留彈性空
間，只要達到目標，視情況作為。
綜合台灣媒體報道，當天上午，黨產會發言人施錦
芳受訪稱，國民黨還有可以動支經費，如果合法可以
動支仍不足以處理薪資，應誠實向黨產會提出申請解
凍，黨產會會在合理情形下審核。

向「行政法院」提訴訟
國民黨下午透過新聞稿指出，依照施錦芳的說法，
如果國民黨想要提出申請，必須先將現有資金全部發
完才能提出；申請還必須要有「合理正當」理由，並
檢附相關財務資料、組織瘦身計劃等，經過黨產會個
案認定，審酌是否有必要性後，才作出准駁決定。國
民黨炮轟，黨產會種種無理要求，儼然是以「政黨太
上皇」自居。國民黨表示，目前黨產會完全否認黨工
薪資就是法定義務這個法律問題，因此國民黨已經向
「行政法院」提起訴訟。


